

EL INDEPENDIENTE

Diario de la mañana

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, 20 DE FEBRERO DE 1909

NUM. 435

SIFILIS

CURADA POR UN SISTEMA NUEVO, RAPIDO, INOFENSIVO Y AGRADABLE TRATAMIENTO, SIN LA NECESIDAD DE SER UN ESCLAVO DE LAS INYECCIONES

NOSOTROS CURAMOS PRONTO Y PERMANENTE

IMPORTANTE.—Lea los resultados obtenidos d' análisis y la opinión dada por el Dr. Manuel J. Nelson, Carlos Pellegrini (Artes, n.º 198.—Capital).

Buenos Aires, abril 15 de 1908.—INSTITUTO LAVAL.—Avenida de Mayo, 1168.—Buenos Aires He analizado su remedio que forma su tratamiento, y después de un minucioso examen debo declarar que siguiendo las instrucciones, no contiene en absoluto nada que pueda dañar la salud de las personas que lo usen.—(Firmado) Dr. MANUEL J. NELSON.

No gaste su tiempo y dinero experimentando, pero pruebe nuestro tratamiento: se hace en su domicilio sin pérdida de tiempo para sus quehaceres diarios. Si Ud. ha agotado el método antiguo de tratamiento, y tiene aun males y dolores, placas mucosas en la boca, dolor de garganta, barrillos, manchas color de cobre, úlceras en parte del cuerpo y caída del cabello y las cejas, es el estado secundario de la sífilis, y nosotros los podemos curar. Los pacientes que hemos curado hace mucho tiempo por este método nuevo, están hoy bien sanos, y tienen hijos llenos de salud desde que los hemos curado.

GRATIS Escriba pidiendo el libro explicando nuestro tratamiento y cura para la sífilis, el cual mandamos por correo, cerrado en sobre liso, libre de todo gasto, á cualesquiera de las Repúblicas Latino Americanas.

Instituto Laval—Avenida de Mayo 1168, Buenos Aires.

AGENCIA "LA AURORA"

A hombres de todas edades

Debilidades masculinas (Impotencia)

Completamente curado

NUEVO, INOFENSIVO, AGRADABLE É INFALIBLE TRATAMIENTO

Aprobado por el Departamento Nacional de Higiene.

IMPORTANTE.—Lea la opinión del Prof. Dr. Pedro N. Arata, Profesor de la Universidad de Buenos Aires y Director de la Oficina Química Municipal de la Capital Federal.

Buenos Aires, 14 de diciembre de 1907.

Señor Director del Instituto Saxe.—Avenida de Mayo 1168.—Buenos Aires. He practicado el análisis de su remedio y debo declarar que la dosis, como las instrucciones lo dicen, de tres píldoras diarias, pueden ser tomadas absolutamente sin perjuicio para la salud.—(Firmado)—P. N. ARATA.

Gratis Escriba pidiendo nuestro libro, el que le mandaremos gratis, en un sobre liso, para que nadie sepa lo que recibe, y el que lo lea, se convencerá de que el propio y el único tratamiento para la cura de la IMPOTENCIA Y RESTABLECIMIENTO DE VIGOR y de esta manera hacer un hombre de cualquier edad, sano, fuerte y vigoroso, es el método que en ese libro enseñamos.— Dirijirse: Instituto Saxe, Avenida de Mayo 1168, Buenos Aires.

AGENCIA "LA AURORA"

¡ NUESTRA TIENDA DE CALZADO !

SEÑORES CLIENTES

Me he establecido nuevamente en esta capital á 50 varas alo este de la Botica de la Violeta, frente al despacho que fué del Dr. Friis, Avenida central, oeste. En mi sucursal de Limón situada al lado de la Botica Internacional, se obtiene mi calzado á los mismos precios de la tienda de la capital.

Órdenes por correo, al apartado 179 en San José, ó al 183 en Limón.

Emilio Artavia

Nigro y Benavides ZAPATERIA

—Venta de materiales y calzado á la medida—

EL TOKIO

NOVEDADES — de — ORIENTE

visamos al público josefino que tenemos abierto un establecimiento de mercaderías asiáticas en el local que ocuparon Quiquesen & Co., donde ofrecemos los siguientes artículos: Pañolones de seda, sobre-metas de seda, pañuelos de seda bordados, cajitas de marfil de diferentes figuras, porcelana fina, abanicos de seda, bordados y variados objetos de fantasía.

JOSÉ C. APUY & CA.

"LA EDUCACION"

Sociedad Librera de San José

M. V. Blanco & Co.

En esta acreditada librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales: LA COCINA COSTARRICENSE, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Brenes Córdoba, etc., etc., lo mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de hule, de imprenta, encuadernación y fotograbado. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y esmero.—Se emplea surtido de las célebres plumas de fuente de PARKER.

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPARTA. Estos rápidos vapores, con todas las cualidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60.00 oro americano

" " y regreso..... \$ 110.00 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50.00 oro americano

" " y regreso..... \$ 80.00 "

Para informes dirijirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK,

Administrador.

Northern Railway Co. of Costa Rica

Servicio de trenes

| | |
|---|--|
| San José á Limón y estaciones intermedias | |
| Diario, excepto domingo: | Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m. |
| Domingo solamente: | Mixto, sale 9.35 a. m. |
| Limón á San José y estaciones intermedias | |
| Diario, excepto domingo: | Mixto, sale 6.15 a. m.; Pasajeros, sale 10.30 a. m. |
| Domingo solamente: | Mixto, sale 7.10 a. m. |
| San José á Cartago y estaciones intermedias | |
| Diario, excepto domingo: | Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m., 11.00 a. m. y 5.10 p. m. |
| Sábado solamente: | Pasajeros, sale 3.00 p. m. |
| Demingo solamente: | Pasajeros, sale 9.35 a. m.; 5.10 p. m. |
| Cartago á San José y estaciones intermedias | |
| Diario, excepto domingo: | Pasajeros, sale 7.15 a. m., 12.45 p. m., 4.17 p. m.; Mixto, sale 5.00 p. m. |
| Domingo solamente: | Pasajeros, sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m. |
| San José á Alajuela y estaciones intermedias | |
| Diario, excepto domingo: | Pasajeros, sale 8.45 a. m. y 5.10 p. m. |
| Sábado solamente: | Pasajeros, sale 2.00 p. m. |
| Domingo solamente: | Pasajeros, sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m. |
| Alajuela á San José y estaciones intermedias | |
| Diario, excepto domingo: | Pasajeros, sale 7.00 a. m. y 1.00 p. m. |
| Sábado solamente: | Pasajeros, sale 3.30 p. m. |
| Domingo solamente: | Pasajeros, sale 8.00 a. m. y 3.30 p. m. |
| Linea Vieja. | |
| El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto domingo, á las 9 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 9.40 p. m. | |
| El tren mixto que sale de San José, los domingos solamente, á las 9.45 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5.28 p. m. | |
| Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro-salón en el cual se pueden reservar asientos con anticipación. | |
| W. E. MULLINS, Gerente general. | |

Marca "Estrella"

Cerveza Negra



Best Stout Porter

Lager Bier

CASA DE SALUD

Del Dr. J. I. Toledo Lopez Servicio especial

EN ASISTENCIA

de enfermos

Atco ESMERADO

Los pacientes que no quieran ingresar en el "Hospital General", tendrán en esta Casa toda clase de comodidades. Esta Casa está situada en un local debidamente preparado, ESQUINA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL, OPUESTA A LA CATEDRAL.

¿Ud. va á veranear?

Compre usted un traje completo, ESPECIALMENTE confeccionados para ese objeto, con TELAS LIVIANAS, de colores, FIRMES y de corte IRREPROCHABLE. Caballeros, señoras y señoritas, lo mismo que niños de ambos sexos, encontrarán á PRECIOS DE SITUACIÓN todo lo necesario en el

GRAN ALMACEN DE ROBERT HERMANOS

Enaguas lavables desde 3 COLONES, nuestra SUCURSAL esquina del Parque Central.

Directorio profesional

DOCTOR EDUARDO URIBE
Médico y cirujano
Altos de la "Botica Oriental", frente al Mercado.

ALBERTO ECHANDI y MATIAS TREJOS
Abogados y notarios
OFICINA: Frente á la Casa Presidencial

MARCIANO ACOSTA
Abogado y Notario
Oficina: 175 varas al O. de la esquina N. O del Parque Central.

DR. RAFAEL CALDERON MUNOZ
Médico y cirujano
Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación 150 varas al sur del "Banco de Costa Rica".

DOCTOR B. D. TAMAYO
Tiene su despacho en la "Botica Nacional".

Horas de consulta:
De 9 a. m. á 12 m. y de 3 á 5 p. m.

ALBERTO MARICHAL
Abogado y notario
Oficina: Al lado del Teatro Nacional

LUIS CRUZ MEZA
Abogado y notario
Oficina: en la casa que fué del doctor don Antonio Cruz.

FLORILEGIO

Dos cruzados

Un joven emigrante, muy fatigado de un largo viaje, llegó, sacando fuerzas de fiagueza, á un bupue de vapor. En la ciudad á donde se dirigió, le habían prometido trabajo y mucha ganancia. Contó y volvió á contar el dinero que para el viaje había reunido, y vió que era muy poco, abundando las monedas de cobre. Faltándole, pues, dos cruzados para integrar el pasaje, fué rechazado del barco. El pobre muchacho sentóse muy triste á la orilla del río debajo de un árbol, llorando amargamente.

—¡Ah, — exclamaba — qué triste y duro es ser pobre! ¡Por dos miserables cruzados no puedo hoy alcanzar el objeto que me propuse! ¡Qué le costaría al cobrador del barco poner de su bolsillo estos dos cruzados y al mismo tiempo sería esto para mí una limosna? Vamos, no me queda más recurso que andar el camino á pie, por más cansado que me halle, y llegar así á la ciudad.

No se atrevió á entrar en una magnífica posada que había al lado del paradero del vapor, sino que buscó asilo para pasar la noche en la choza de una gente muy hospitalaria.

Al día siguiente, ya muy tarde, llegó á la ciudad. El amo que desde el día anterior le estaba aguardando, se alegró mucho de verle y le tomó para sí de muy buena gana. El compañero le refirió la contrariedad que sufriera al embarcarse; á lo que contestó el amo:

—Ahora alegras y dad gracias á Dios; la amable Providencia del Señor os ha salvado milagrosamente. ¡No lo habéis oído acaso? El buque aquel en calló, y no ha quedado vivo ninguno de los que en él venían. Así, pues, si hubieses sido bastante rico para pagar los dos cruzados que te faltaban, probablemente estarías muerto á la hora presente.

Lo que hoy tienes por otros desdicha Verás mañana que es tu mayor dicha,

DON RICARDO JIMENEZ ES UN ZOILO

Llamamos *Zoilos* a los críticos malignos que se complacen en criticar sin fundamento obras ajenas. Para Homero, el más grande de los poetas griegos, no faltó uno: llamábase Zoilo, y también atacó a Platón.

Entre nosotros tenemos a don Ricardo Jiménez: es todo un Zoilo y sin embargo no faltarán quienes lo crean un crítico. No tal. Es todo un Zoilo; y de la peor catadura.

Vamos a convenir por un momento con el señor Jiménez y todos los libre-pensadores en que los jesuitas, la más firme columna del Cristianismo, son unos ladrones, unos sojuzgadores de conciencias, unos asesinos, unos Octavios Arayas para decirlo en una palabra. Pero al convenir en aquello, hemos de convenir también en lo que dicen los más encarnizados de sus enemigos: que todo jesuita es un talento.

¿Cómo se explica ese fenómeno?—Por el esmerado trabajo de selección que hace la Compañía en sus noviciados. Aspirante que no revele dotes de intelecto privilegiado, no puede pertenecer a esa falange de sabios; de ahí que no se encuentre un jesuita falto de talento en toda la redondez de la tierra.

Y siendo eso así, como lo es, como lo reconocen sus más desahorados adversarios, que tienen a honra medir sus fuerzas con esos hombres extraordinarios, ¿qué decir de los que se distinguen en su seno? Cerebros aventajados, tienen que ser, como son, lo mejor entre lo mejor. Tal sucedía con el respetable Padre Cáceres, sacerdote escogido, y por lo mismo prominente, entre los miembros de la Compañía para pronunciar el discurso en el acto a que asistió el señor Jiménez sólo por darse el tono de criticarlo. Pero lo criticó a lo Zoilo. Léase si no el siguiente panfleto publicado por el señor Jiménez contra la Religión católica y de paso contra el discurso del Padre Cáceres, y díganenos si hay en la crítica un argumento, uno siquiera, que saque airoso al Zoilo en la pseudo-crítica que hace del discurso. He aquí el artículo del señor Jiménez:

“ALGO SOBRE LA FIESTA DE LOS JESUITAS

El Domingo último asistimos a la solemne distribución de premios del Colegio de Jesuitas, verdadera representación teatral con más de un detalle digno de la comedia y aun del sainete. El acto se verificó como se verifica todos los años: el programa siempre es el mismo, y es el discurso, pronunciado en nombre del Instituto por uno de los profesores, lo único que diferencia estas fiestas entre sí. El de esta vez versó sobre la cuestión palpitante del momento: la religiosa, y fué la defensa, la apología, más bien, del espíritu de la Igie-

sia en lo que respecta a la ciencia y a la enseñanza.

Acceptamos sin escrúpulo de ningún género la justa reserva hecha por el Padre Cáceres al decir que no trataba de pronunciar un discurso: sería censurable conducta la nuestra si lo contradijéramos en un punto en que estamos perfectamente de acuerdo. En efecto, le sobra razón y hubiera sido extraña pretensión suya, suponer siquiera que había hecho con aquella alocución una obra de arte y un esfuerzo oratorio. Teníamos noticia de que el P. Cáceres era un orador, y el más excelente de la Compañía: nos admiró, por lo tanto, que llevara a cabo tan raro empeño de ocultar cuidadosamente todas sus dotes de artista de la palabra.

Todo su discurso fué de una monotonía y una aridez desesperantes, nunca tuvo ni color ni calor, su estilo no llegó a iluminarse ni una vez siquiera, las ideas siempre fueron presentadas por el orador,—ese joyero de la expresión,—sin haberse tenido en cuenta los efectos de luz, sin montarlas, pudiéramos decir, y se sucedieron desde el principio hasta el fin en una completa desaunder, pero no la desnudez de la estatua antigua que deja admirar la armonía de las curvas, la suavidad de los contornos y el incomparable esplendor de la forma griega, soberanamente bella, sino la desnudez de una de esas obras del arte del Siglo XII, que parecía tener odio a la forma y al que sirvió de modelo un cuerpo humano desfigurado, demacrado, con todos sus ángulos de relieve, y como heridos de muerte por las abstinencias y maceraciones de los claustros. Sí, lo repetimos, la oración del P. Cáceres está muy lejos de ser parto de artista, y según lo seco y enjuto parece que al confeccionarla tuvo delante, en vez del Apolo de Belvedere, al Caballero de la Triste figura, al amojamado Don Quijote.

El público,—que no podía ser más adicto al orador,—permaneció frío durante todo el discurso y los aplausos dados al terminar fueron tan poco nutridos y resonaron por tan breve espacio, que deben considerarse debidos más a la cortesía que al entusiasmo.

Esto en cuanto a la forma. Pasemos al fondo que es lo que tiene mayor importancia. La trama del discurso la componía el conjunto de envejecidos argumentos que los defensores de la Iglesia repiten desde hace

más de tres siglos inútilmente y con la porfía del que naufraga. Principio de autoridad, falibilidad de la razón humana, antigüedad é inmutabilidad del símbolo católico, he aquí los ejes sobre que giró toda la máquina del discurso. Examinar ahora punto por punto tales argumentos sería extender más allá de sus justos límites este artículo, tanto más cuanto que tenemos el propósito de analizar en sus detalles la alocución del P. Cáceres cuando la tengamos al alcance de nuestra mano. Pero hay en ella una proposición que es como la característica de toda la doctrina católica y pensamos que hacer su crítica es hacer la de todo el discurso en conjunto. Al hablar el Padre de la gerarquía de las ciencias colocó en la cúspide de ellas a la Teología católica llamándola la ciencia de las ciencias.

LOS LIBRE-PENSADORES HACEMOS LA GUERRA A LAS RELIGIONES, tomada esta palabra en su sentido histórico,—por cuanto ellas no se encierran en los lindes de la Moral y la Metafísica que son su único y exclusivo dominio, sino que quieren usurpar el de las artes, las ciencias y la política. Poco importa que se profese el paganismo griego ó el PAGANISMO CATÓLICO, el monoteísmo hebreo ó el panteísmo hegeliano, con tal que el creyente esté convencido de que es imposible por medio del raciocinio demostrar la certeza de su credo. *Los dogmas de las religiones pertenecen al terreno del sentimiento y de la imaginación, y es escusado pretender darles base científica y realidad objetiva. Cada poeta tiene el privilegio de formar su creación propia según su capricho y sus facultades imaginativas. Otro tanto sucede con las religiones, teorías todas arbitrarias de lo supra-sensible y lo trascendental, y por más diferencias que las distinguan, todas ellas tienen de común lo indemostrable de sus afirmaciones sobre el principio y fin de las cosas, la finalidad de todo lo creado, la esencia y atributos de Dios*

Para admitir que la Teología es una ciencia es preciso aceptar que hay dos categorías de ciencias no sólo diferentes sino opuestas, que el cerebro humano piensa según los objetos del conocimiento con arreglo a las leyes antinómicas y contradictorias, y que lo que es falso en todos los dominios del conocer, excepto en el de la religión, es cierto é in-

discutible en ésta. Mientras el cerebro humano conserve el equilibrio fisiológico es un absurdo pensar que puedan ser legítimos y exactos ambos antagónicos criterios y que ambos produzcan igual CERTIDUMBRE EN UN ESPÍRITU SANO. La primera página de todo tratado de teología lleva,—aunque no vaya impresa,—esta inscripción: “creda quia absurdum” (creo aunque sea un absurdo).

Las ciencias, por el contrario, no pueden reposar sino en hechos constatados por la experiencia ó en leyes que no necesitan ser comprobadas por la observación, porque son leyes de nuestra inteligencia y evidentes, por lo tanto, mediante el raciocinio. En esta última categoría se halla la Matemática. Pero hay que advertirlo, las verdades de esta ciencia no pueden ser destruidas por el razonamiento, y la experiencia siempre las confirma. La Teología no corresponde a ninguno de estos dos únicos grupos. Para la resolución de los problemas que le dan vida no tenemos datos, ni nos es posible hacer observaciones experimentales en sus regiones supra-sensibles, y ni tampoco son evidentes para la razón sus afirmaciones; basta para convencerse de ello la diversidad de opiniones en tales materias, hecho que no se verifica en el dominio legítimo de las ciencias positivas. Hay más, las afirmaciones de la Teología no sólo no son evidentes SINO QUE SE OPONEN A TODAS LAS LEYES DEL PENSAMIENTO HUMANO; ¿CÓMO ADMITIR LÓGICAMENTE LA ENCARNACIÓN DEL VERBO, LA PRESENCIA DIVINA EN EL PAN EUCARÍSTICO, LA UNIDAD Y TRINIDAD DE DIOS, LAS DEFINICIONES QUE SE DAN DEL CREADOR, LIMITANDO ASÍ LO ILIMITABLE, EN FIN, TODAS LAS PROPOSICIONES ABSOLUTAS DE LA TEOLOGÍA?

Para aceptar esto es necesario detener las funciones normales del cerebro, reducirlo al silencio y la inmovilidad; es preciso resolverse a no pensar.

No, la teología católica no es la primera de las ciencias, ni la segunda, ni la última; no ha sido nunca una ciencia ni puede serlo jamás. Y la enseñanza católica que en la gerarquía de los conocimientos le da un puesto y el primero, lleva inevitablemente en sí misma el germen de próximo y definitivo descrédito.

RICARDO JIMÉNEZ.

“La República” se vuelve antijemenista

“La República” exhibe como mentiroso a don RICARDO JIMENEZ

Ay, amor, cómo me has puesto! exclamaría ayer don Ricardo Jiménez al leer su diario favorito y encontrarse con que su órgano más autorizado lo exhibe como mentiroso.

No hace muchos días, apenas el domingo pasado, don Ricardo Jiménez dijo en Heredia que don Cleto había destituido del Ministerio de Gobernación al doctor don Pánfilo Valverde, y no hace tampoco muchas horas, anteayer, que nosotros le probamos a don Ricardo que faltaba a la verdad de la manera más desvergonzada. Y hoy viene “La República”, el diario que no duerme por don Ricardo y por quien don Ricardo no duerme, a decirlo a don Ricardo en plena faz: amigo, hay que confesar la verdad; usted ha mentido; don Cleto no destituyó a don Pánfilo, sino que, “con el aplauso de tirios y troyanos, le aceptó LA RENUNCIA del puesto que desempeñaba el señor Valverde”.

Gracias, colega, gracias, por habernos sacado airoso.

¿Qué entender s!

Unos Heredianos dicen que es absolutamente falso lo dicho por mí, de que don Ricardo Jiménez mencionara el nombre de don Roberto Brenes Mesén, ni para bien ni para mal, en la reunión del domingo pasado.

Ah, mestrenos: si yo soy del partido de Uda; yo también afirmo que don Ricardo Jiménez no dijo ni palabra sobre Brenes Mesén en la reunión. Vuelvan a leerme y lo verán Uds; iba a ser tan Mesén el licenciado Jiménez para mentarlo, y en Heredia y en las críticas circunstanciales actuales que val el contrario, si lo hubiera visto en la calle, hubiera hecho la vista gorda.

Ya veis, pues, mostrencos, que habeis hecho una plancha, porque yo no dije que él hubiera dicho palabra en la consabida reunión. Somos, pues del mismo partido; estamos de acuerdo en que no dijo. Lo que yo afirmé fue que APARTE había dicho lo de marías. Y si no, apelo al testimonio de Ricardo: ¿quiere él ó no quiere a Brenes Mesén como propagandista? Ricardo es un carácter y es claro que no ha de venir a hacerle ahora la cruz a Mesén; eso sería una inconsecuencia que lo dejaría muy mal parado como hombre de carácter.

No hay, pues, necesidad de pruebas, porque yo sostengo lo mismo que vosotros: que en presencia del auditorio Ricardo no dijo nada...; ATRÁS, APARTE, fue la cosa.

¿También podríais probarme vosotros que APARTE no dijo nada? Eso es imposible; sólo que vosotros fuerais el Dante ó su inmortal novia, porque el Dante sí entró en los infiernos y ahí se sabe todo lo que pasa en este mundo. Lo de las simpatías de Ricardo para Mesén, manifestadas APARTE, no lo puede saber ningún mortal como vosotros, a no ser un apé dice de Ricardo que viva, coma, desocoma y duerma con él. A mí me lo contó mi célebre amigo Nariz del Diablo, que todo lo huele.

ALONSO FERNÁNDEZ DE HEREDIA

El doctor Zambrana

Anteayer llegó a esta ciudad el doctor Zambrana, Magistrado de la Suprema Corte de Justicia, después de una temporada en Puntarenas.

Lo primero que hizo el conocido orador al saber la sentida muerte del señor don José Durán, fue escribir algunas líneas para honrar la memoria del inolvidable finado, a quien presenta muy merecidamente, el doctor Zambrana, como un modelo en el hogar.

Si busca Ud. lectura agradable ó instructiva, debe Ud. dirigirse al BAZAR ESPAÑOL

DE F. LLORET BELLIDO Y COMPAÑIA EL RAMO DE LIBRERIA está bien cuidado y atendido.

Esta especialidad y la de Cuadros para regalo comienzan á hacer famoso el

BAZAR ESPAÑOL

Hay también grabados de una novedad sorprendente, profusión de molduras, perfumería, artículos fotográficos y de sport.

Llegará en breve un amplio y excelente surtido de obras científicas, libros de texto, papelería y útiles para las escuelas.

En la Librería del BAZAR ESPAÑOL, junto á LA ALHAMBRA, podrá Ud. proveerse de cuanto reclama el buen gusto en las Letras y de cuanto hermosa el hogar.

B. MARICHAL C.

— ABOGADO —

Ha trasladado su estudio á su casa de habitación, frente al Seminario.

En esta oficina hay un notario que atiende, cuidadosamente, los asuntos de su profesión; que cuando así se desea—anticipa fondos para la tramitación judicial de los negocios á este bufete encomendados, y que compra créditos garantizados con primeras hipotecas, aunque ya estén vencidos.

En lo tocante á instrumentos públicos sujetos á inscripción,—sea ó no otorgados en la oficina,—á los clientes se les hace, gratuitamente, el servicio de presentárselos y retirárselos del Registro, y de proporcionarles datos de él, relacionados con ellos.

Honorarios profesionales, muy módicos.—No se cobran consultas. Despacho, todos los días hábiles, de 8 á 10 a. m. y de 2 1/2 á 5 p. m. San José 17 de febrero de 1909.

¡Ojo! Importante ¡Ojo!

A los revendedores de sal y á los que compran ó piden sal directamente de Puntarenas les es importante saber que comprándola en la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., pueden ahorrar dinero, y que si ganan comprándola en Puntarenas, con mayor razón ganarán más comprando su sal en la

Ciudad de Londres

en San José; y es muy lógico y sencillo el motivo: porque esa casa puede vender más barato que los mismos que fabrican la sal, y si quieren convencerse de que es cierto que pueden vender aún más barato que los mismos que fabrican la sal, pueden pasar á hablar con Mister Asch, en la "Ciudad de Londres", en San José, y él con pocas palabras convencerá á todos de que lo que dice lo puede cumplir, porque piensa siempre mucho antes de ofrecer; así es que los que deseen ganar dinero, no olvidéis pasar á la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., en San José, y ayudando á ellos os ayudareis vosotros mismos.

Con la vista en los antecedentes

"El Pacífico", de Puntarenas nos censura porque á nuestra vez censuramos al Presidente de la República que esté absolviendo la posición de sí hay candidatura oficial.

Nosotros creemos firmemente que no la hay, aunque los altos empleados públicos, como ciudadanos, como hombres que son, tienen que mirar con simpatía, alguna. Pero prescindiendo de esto, ¿no han negado los Gobiernos de todos los países latino-americanos, excepción hecha de Chile en los últimos tiempos, la existencia de candidatura oficial? ¿y la ha habido ó no siempre, en toda ocasión, desde que nos quitamos el taparrabo?

Huelga, pues, tal declaratoria, porque el que conozca á don Cleto González Víquez lo ha de creer incapaz de la imposición oficial; y el que sólo juzgue por los antecedentes se ha de afirmar en la creencia de que la hay al leer la declaratoria presidencial, únicamente por el hecho similar de que también la hicieron los presidentes anteriores.

Sociedad de Agricultura

Llamamos seriamente la atención de todos los agricultores, suscritores ó lectores de El Independiente, hacia la importancia capital de la Asamblea general de esa Sociedad que se verificará el domingo 21 á la 1 de la tarde en su local, Liceo viejo hoy Museo Nacional.

Se procederá al nombramiento de la nueva Junta Directiva de la Sociedad, sea los dos propietarios y los dos suplentes que son de elección de la Sociedad; se presentará el Informe anual de la marcha de la Sociedad; el Administrador dará cuenta de los experimentos y trabajos realizados en los campos de ensayos; el señor don Adolfo Tonduz, comisionado para valorar los estragos causados por el negro del café, depositará sus conclusiones; el Dr. don Carlos Pupo dará lectura á su Informe técnico sobre la enfermedad del café; el señor Lic. don Felipe Yoyet-Savergue

por una miserable bicoquilla. Son 5,425 varas cuadradas, regaladas. En esta imprenta informarán.

Un cuarto candidato

En muy buenas condiciones de pago y á precio de quema, se vende una estantería fina de vidrieras corredizas propias para exhibir sombreros ó artículos q' han de preservarse del polvo. Además dos urnas complemento de la estantería. Para informes en esta oficina.

Baratillo

En la tienda de Miguel Turull se venden los pañolones y chales con una considerable rebaja. Todos los demás artículos al precio más bajo del mercado.

GACETILLA

Gran picnic

Qué Guacalillo ni qué albarda. A El Monte, á la finca de don Braulio Morales, á un lugar de delicias, como diría Meza, se dirigió selecta comitiva

Salimos á las 8 con doña Francisca viuda de Troyo, doña Mariana Morales v. de Ortiz, doña Ester de Jiménez, doña Adela Moreno de Gutiérrez, señoritas Odilie González Herrán, Lastenia Herrán, Benigna Uribe, Lidia Quirós, Emilia y Clemencia González, Angelita Bustamante, María Ortiz, Marta Flores y Clarita Moreno, acompañadas por don Cleto González V., don Luis Matamoras y don Agustín Gutiérrez Ross.

El Sr. Presidente y don Luis Matamoras fueron y volvieron á pie, á pesar de tener que subir tanta cuesta, é hicieron la vuelta en una hora y veinte minutos, casi como á caballo.

En la hermosa y pintoresca finca de doña Esmeralda de Morales, la cual se hallaba engalanada artísticamente con arcos, ramos y canastas de flores de todos colores, nos recibieron con la amabilidad y fineza que son características en tan distinguida familia. Doña Esmeralda, doña Elena de Jiménez, doña Lucila de Montealegre, y las bellas señoritas Delia Morales y Nelly Quirós. Pasamos todo el día la mar de contentos.—Se almorzó y comió espléndidamente. La alegría no decayó un instante. Se bailó, se cantó y se gozó sin fin.

A las 7 de la noche volvimos á Barba, magníficamente impresionados y agradecidos de tanta fineza, y por eso nuestro recuerdo será eterno.

Eso es de verse

¿Quién no ha oído hablar, si no lo ha palpado, de lo rumbosos que son los belemitas? En cada fiesta de ellos echan la casa por la ventana, y por eso es que siempre tienen á todo San José de huésped.

Para mañana están preparando un turno general á beneficio de los trabajos del templo parroquial, y sabemos que de esta capital se alistán mucha familias para ir á contribuir con su óbolo al mejor éxito del turno.

Como las rosas

Si Ud. pregunta á alguno qué hay de bueno, de seguro le responde rosas, amigo, rosas; y continuando, le dirá: si Ud. no ha asistido nunca á una reunión en casa de los Roig, es inútil explicarle; no concebirá Ud. el entusiasmo que allí reina; ahora, se trata de una gran reunión uniformada: las señoritas vestirán completamente de rosado, los hombres llevarán las prendas que puedan ir de ese color, sin ofensas al buen gusto. Allí todo será rosado: las ideas y las palabras, las almas y los trajes, hasta la música tendrá notas de color rosa.

Hoy sábado, todo teñido con los tintes de la ilusión, trasladareis vuestras almas á las regiones del ideal.

Traslado

En la avenida 12, Este, quebrada de las Arias, en el dique que sirve de cerca, por uno de sus lados los palos y alambres están colgando á merced de las aguas, y en gran peligro para los transeúntes. Sería bueno que la Policía tome nota y quite el peligro, disponiendo lo conveniente.

El coco

Se dice que es falsa la noticia dada por un colega, de estar en vísperas de llegar al país el señor Lic. don Luis Anderson.

Pájaro Bobo

En Barba está haciendo furor un pájaro encantado que se encontró en un entierro en el jardín de la iglesia de aquel lugar. Para mañana se prepara una gran velada á beneficio de dicha iglesia, en que tomará parte el célebre prestidigitador mister Neros. El pájaro bobo estará allí presente; además habrá preciosos cuadros plásticos, en los que aparecerán las encantadoras Josefinas que allí veranean.

COMUNICADO

De frente

La República, tomando un axioma de Bolívar, dijo que sólo el crimen combate en la sombra. Unos republicanos atacan ahora á don Enrique Marchena, y pues digan si ese ataque no es en la sombra.

Yo soy un obrero y un luchador: en La Tribuna, en El Derecho y en El Centinela se me vio y respondo incondicionalmente por don Enrique, puesto que le conozco y no á sus ocultos atacadores.

RAFAEL PAUT

De San Joaquín

El domingo 7 se celebró con muy satisfactorio éxito el turno general anunciado para ese día á beneficio del templo.

Feliz estreno ha tenido nuestro digno cura presbítero don Rafael Camacho. Hijo de este pueblo, todo el mundo sin distinción se llenó de gusto cuando comenzó á sucurrirse que recaería en él el nombramiento de cura. Hoy todos vemos que nuestras ilusiones no se desvanecerán, porque si el padre Camacho ha sido modelo de curas en otras poblaciones, en el lugar de su nacimiento tendrá que serlo más, si cabe.

CORRESPONSAL

COMUNICADO

De San Antonio de Desamparados

La señora Rafaela Solís y su hija Benigna se permiten insultarnos continuamente porque el señor alcalde nos dió posesión de una casa nuestra, en la cual, contra nuestra voluntad, se había establecido el club jimenista. Hacemos constar esto á la autoridad respectiva.

Febrero 17 de 1909.

REMIGIO TREJOS B.

De Pacaca

Dichosamente—ya que el padre Tobías nos abandonó—tenemos ahora al frente del curato al ilustrado, oportuno y festivo escritor Fray Juan, á quien muy de veras apreciamos, no sólo por su popular carácter, sino también por sus conocidas producciones. Debemos confesar la satisfacción que experimentamos, pues que no merecemos el honor de tener un cura como el padre Garita: tal es el alto concepto y la estima que de él tenemos. Debido á su iniciativa pronto tendremos un magnífico reloj público que se ha pedido al extranjero, cuyo costo será de ₡ 1,350, y se emprenderán los trabajos de construcción del nuevo templo. ¡Adelante! ¡Quiera Dios coronar con el éxito deseado los esfuerzos de nuestro dignísimo cura!

Aunque tarde, nos permitimos presentar al padre Garita nuestros humildes respetos, deseándole larga permanencia y días muy agradables en nuestra villa.

CORRESPONSAL NOTICIERO

HEREDIANICA

Encanta entre todas las bellas mujeres, no viste las modas del mundo traidor. No goza placeres de vanas delicias, ni son susgarcias locuras de amor. Verjel perfumado de aromas que exhala, su pecho adornado de santa virtud.

La rosa no iguala su vario perfume, pues su alma consume cándor, juventud. Respiran su aroma de tiernas virtudes, la casta paloma y el blanco jazmín. Derraman saludes sus bellos ojitos, á enfermos marchitos que lloran sin fin. Su tierra mirada, su dulce sonrisa, al alma sostrada harán sonreír. Más grata que brisa que el campo respira, doquiera que mira todo hace vivir. Su blanco vestido, su boca rosada, cual cielo teñido de bello arrebol. En niñas mirada no hay otra más bella, persiguen su huella los rayos del sol. Tal son los encantos de niña que admira; son tantos y tantos que no es de contar. Si exhala un suspiro al son de su queja, sus rayos os deja el sol por llorar. Sigue santa y pura en misero suelo la vía segura que lleva á Jesús. Y pídemle al cielo la paz y la calma, consumáse mi alma muriendo por tí.

Tico.

Heredia, 1909.

POR ESOS MUNDOS

Prueba de simpatía

Berlín, 17.—La Municipalidad, deseosa de perpetuar la memoria de la visita de Eduardo y Alejandra, pidió permiso al Emperador para nombrar 5 calles nuevas en el barrio del N. O. con los nombres de Londres, Edimburgo, Dublin, Liverpool y Glasgow, respectivamente.

Alianzas ad-hoc

Liboa, 17.—Rumórase que el proyectado casamiento de Manuel con Beatriz es objeto de conferencia entre el primero y Alfonso; los portugueses son favorables al casamiento, que estrecha la amistad anglo-lusitana. Háblase de alianza hispano lusitana, de acuerdo con Eduardo.

Do ud des

Villaviciosa, 17.—Alfonso dió audiencia á las municipalidades de provincia. Manuel fué condecorado con las insignias de la Orden de Carlos III y Alfonso con las de Torre y Espada.

El Negrus está sano

Berlín, 17.—Telegrama de Addisabela informa que Menelik perfectamente sano ha regresado del peregrinaje.

Dimisión ministerial

París, 17.—El Embajador Moum Pachá informa de la dimisión de Kiamil Pachá y asegura que formaráse un ministerio pacíficamente. Europa continuará mirando con confianza y simpatía á los "Jóvenes Turcos".

Sobre lo mismo

Constantinopla 17.—El Sultán aceptó la dimisión de Kiamil Pachá encargando al Ministerio de Gobernación la formación del ministerio.

Pescados humanos!

Wellington, 17.—Pescáronse 52 cadáveres del vapor "Pingun".

Política interior española

Madrid 17.—Créese que el Senado aprobará la ley de administración antes de pascua y pondrá en vigor antes de fin de año.

Hazañas de Jack the Ripper

Berlín, 17.—Hace pocos días un desconocido atacó á una mujer pacífica en la puerta de su casa, hiriéndola gravemente. Han continuado ataques por desconocidos "Jack the Ripper". Varias mujeres obreras han recibido heridas de puñal. Anteayer 5, ayer 2, á última hora 15. La policía ha aumentado la recompensa para los que capturen á los agresores. Gran consternación en los barrios obreros. Ordenóse á los policiales aumentar vigilancia.

Suspension de pagos

Rio Janeiro, 17.—Suspendió sus pagos el "Banco de Bahia. Témesese que sigan muchas quiebras.

Exposición infantil

Madrid, 17.—Aguilera organiza una exposición infantil que durará mayo y junio, presentará secciones de educación, higiene y juguetería, habrá concursos de bellezas, sanidad, recreo, gimnasia, aprendizaje, artes y oficios. El presidente honorario será el príncipe de Asturias.

Alfingto

Carmona

o-o-o

(ZAPATERIA)

Ultimos estilos. Mas
ricos materiales ex-
presamente para la
elicientela y para el
público en general.

CASA DE HUESPEDS

—Propietario—

Federico Novoa

Calle Central.—50 varas al
Sur de la Sucursal de Robert,
frente á la casa de don José
Darán. Alimentos de primera
y servicio esmerado. Cuartos
espaciosos.

Boarding house

Proprietary

Federico Novoa

ESPACIO DISPONIBLE



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con

LA EMULSION DE SCOTT
LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habita-
ciones húmedas son causas comunes de la Escrófula. Pero la causa
más frecuente de este mal (del cual á la tuberculosis no hay nada
más que un paso) es la constitución delicada que muchas criaturas
heredan al nacer.

Un niño afectado de escrófula necesita una alimentación rica
en substancia animal y mineral que le suministre carnes y fuerzas
para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos
ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar
entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra
á las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo
de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la
materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre
de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada
y recetada por todos los médicos del mundo como el Específico de
la Escrofulosis.



S. 100

Precaución Necesaria. — No se confunda la
Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen
como similares. La Emulsión de Scott es la única
emulsión verdadera, la única que no se separa, no se
enrancia, ni quema la boca, ni fermenta en el
estómago. Ninguna es legítima sin la marca del
"Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletas de Creosota de Scott & Bowne y la
Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor
tratamiento de la tuberculosis en todas sus mani-
festaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

W. STEINVORTH & HNO.

IMPORTADORES

San Jose

Limón

ALMACENES DE ABARROTES Y GENEROS

Botica Moderna

Frente á la Imprenta Nacional.

Surtido completo.—Servicio esmerado

Nicolás F. Meza
Cirujano - Dentista

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELÉCTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No alende transeunte, garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

En la renombrada carnicería
CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene gran surtido de artículos de salchicheria de las más acreditadas fábricas Italianas, y muchos otros artículos de consumo diario. Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

LA JOSEFINA

— Gran Panadería —

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con harinas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

El Gallito

Gran fábrica eléctrica de café, chocolate y pasalillo, preparados y compuestos bajo el sistema Coronado. Depósito permanente de azúcar de 1^o, 2^o y 3^o, lo mismo que de manteca de varias clases y la famosa harina GALLITO. Se presta café á particulares.

MIGUEL CORONADO

ELDERS & FYFFES LTD.

Linea directa de Vapores

ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA),
— MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón Manchester ó Bristol en 17 días.
Salen de Limón cada semana:

Pasaje de primera á Manchester y Bristol, ida..... £ 20

Pasaje de primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta..... £ 38

A las familias que toman 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK.— Admor.

LAS DELICIAS

—DE—

MIGUEL MENA

Este gran establecimiento, tan acreditado no obstante su reciente fundación, ofrece á sus favorecedores un surtido completo de refrescos y helados, así como los famosos tostes elaborados por el mejor maestro en el ramo que tenemos en Costa Rica.

Aseo y esmero en el servicio son las cualidades distintivas del establecimiento. Sólo al p por él saltan á la vista del transeunte, quien se detiene y se ve atraído á su interior en busca d frigerio confortador, si hace frío porque hace frío, y si hace calor porque hace calor.

A "Las Delicias", pues.

SOMBRERERIA
DE

ROBERTO MAROTO B.

Avenida Central, antigua casa de don Telésforo Alfaro, contiguan á la oficina del doctor Ernesto Saborío